



Les panneaux d'information ont fait peau neuve

Grâce au soutien de la Fondation Frey-Clavel et de la République et Canton du Jura, la Fondation du lac de Lucelle (FLL) a pu récemment installer de nouveaux panneaux d'information interactifs autour du lac, à l'intention de ses nombreux visiteurs. Ces panneaux mettent en valeur l'environnement du lac, sa réserve naturelle et les importants travaux d'entretien et de préservation dont la fondation s'acquitte chaque année.



Ces panneaux permettent au public de découvrir la flore, la faune et l'écosystème du seul lac du district de Delémont. Ils sont interactifs: des codes QR permettent de découvrir de plus amples informations sur le thème abordé sur chaque panneau.

Ces nouveaux panneaux ont été conçus par un groupe de travail du comité de la Fondation du Lac et de Lucelle. Felix Jehle en a réalisé les photos et le graphisme. La mise en place des panneaux a été effectuée sous la direction de Fabrice Kaufmann, responsable de l'entretien pour la FLL. Deux entreprises de la région ont été mandatées pour désinstaller les anciens panneaux, couler de nouveaux socles et ériger de nouvelles structures. Ces travaux, d'un montant de 16 000 CHF ont été financés à 50% par la Fondation bâloise Frey-Clavel, dont une des missions principales est la promotion de la conservation de la faune et de la flore dans les cantons de Bâle et les cantons limitrophes. L'autre moitié a été financée par le Canton du Jura.

Le grand public pourra ainsi connaître la diversité insoupçonnée de la nature de ce petit coin de pays et mieux comprendre combien il est nécessaire de le préserver.

La Fondation du Lac de Lucelle



La première Fête du lac de Lucelle se prépare

La première Fête du Lac de Lucelle aura donc lieu le 26 août prochain, de 10h30 jusqu'au crépuscule. Cet événement souligne les 20 ans de l'Association des Amis du lac de Lucelle, dont la mission première est de financer les travaux menés par la FLL.

« Le lac de Lucelle est une oasis de calme et de détente, il est à juste titre une réserve naturelle », souligne Fritz Ramseier président des Amis du Lac de Lucelle. « Si nous célébrons aujourd'hui les 20 ans de l'Association par une fête, c'est avant tout pour recruter de nouveaux membres. »

L'entretien et la gestion de cette réserve naturelle coûtent et ce sont les membres des Amis du Lac qui y contribuent par leurs cotisations annuelles. Cette association a été créée il y a 20 ans. « Pour continuer à soutenir la fondation à l'avenir, nous avons besoin de nouveaux membres », dit Fritz Ramseier.

En effet, les membres qui se sont engagés depuis 2003 sont arrivés à un âge où ils ne peuvent plus nous soutenir aussi activement qu'il y a 20 ans. « Nous ne sommes plus en mesure de financer les 10000 francs par an pour l'entretien du lac, c'est pourquoi nous souhaitons "rajeunir" l'Association et attirer davantage de membres du canton du Jura. »

La Fête du Lac de Lucelle décline son programme en trois volets: la partie officielle, est destinée à accueillir les représentations des communes voisines et à mieux faire connaître la fondation, l'association et leurs travaux; une partie informative dévoilera aux intéressés le nouveau plan de gestion et fera ressortir la dimension intercantonale et internationale du lac.

La partie récréative de la manifestation, elle, s'adresse au grand public et se passe autour du lac. Elle offrira au public sur place des intermèdes musicaux, des numéros d'humour et de magie, destinés aux plus petits comme aux

plus grands. Les deux premières parties se dérouleront à la Chapelle Sainte-Catherine et la partie récréative sur le sentier autour du lac. La restauration sera assurée par le Café-Restaurant Le Noirval.

Le détail du programme de la manifestation sera dévoilé peu après à la mi-août.

L'Association des Amis du Lac de Lucelle

Accès au lac de Lucelle

Pour rappel, l'accès au sentier autour du lac de Lucelle est assuré par une passerelle en bois de 180 mètres de long qui traverse la rive ouest, couverte de roseaux. Le chemin est stabilisé, il est ponctué de bancs et il est praticable en fauteuil roulant. La promenade prend environ 30 minutes.

Le lac de Lucelle se trouve à la frontière de la France et la Suisse, des cantons du Jura, de Bâle-Campagne et de Soleure. Depuis longtemps, un grand nombre de personnes s'engage au-delà des frontières pour sauvegarder la réserve naturelle et le lac.

Pour tout complément d'information :

Roger Grünblatt Président de la Fondation,
2863 Undervelier, 032 426 76 64,
roger.gruenblatt@bluewin.ch

Fritz Ramseier, Président de l'Association, 4051 Bâle,
079 379 04 24, f.ram@bluewin.ch

N'hésitez pas à apporter votre soutien à l'Association des Amis du lac de Lucelle en devenant membre (cotisation annuelle de CHF 30.-). L'avenir du lac vaut bien cette modique somme.

Plus d'infos sur le site lacdellucelle.ch.